
 

                    Intentions de messe du 18 décembre 2022 au 15 janvier 2023 
 

Dimanche 

18 décembre 2022 

11h 

4ème dimanche de l’Avent (VIOLET) 

Marguerite Paradis / La famille 

Mardi 

20 décembre 2022 

16h30 

Férie (Violet) 

Marguerite Paradis / Succession Marguerite Paradis 

Jeudi 

22 décembre 2022  

16h30 

Férie (Violet) 

Claire Lussier / Succession Claire Lussier 

Pour la santé de Pierre Bérubé / Ruth Tyniec 
Samedi  

24 décembre 2022  

17h 

Férie (Violet) 
                                 Messe familiale 

Claire Lussier  / Succession Claire Lussier 

Samedi 

24 décembre 2022 

20h 

Messe de la veillée de Noël 

Anne-Sophie Régnier / Fleurette Filion 

Madeleine et Jacques Tisseur / Leurs enfants et leur 

petite fille 

Samedi 

24 décembre 2022 

 22h 

Messe de la veillée de Noël 

Juliette et Fernand Laliberté / Leur fille Louise 

Dimanche 

25 décembre 2022 

11h 

Nativité du Seigneur  

Défunts des familles Bédard et Bertrand / 

Carmen et André Corriveau 

Mardi 

27 décembre 2022 

16h30 

St Jean, Apôtre et Évangéliste (Blanc) 

Claire Lussier / Succession Claire Lussier 

Nataël Goyette / Fleurette Filion    

Jeudi 

29 décembre 2022 

16h30 

5ème jour dans l’octave de la nativité (Blanc) 

Marc Henri Dufresne / Succession Marc Henri 

Dufresne 

Dimanche 

01 janvier 2023 

11h  

               Octave de la nativité (Blanc) 

Défunts des familles Bélanger et Corriveau / 
Carmen et André Corriveau 

Mardi 

   3 janvier 2023   16h30 

Férie (Blanc) 

Marc Henri Dufresne / Succession Marc Henri 

Dufresne 

Claude Fortin  / Fleurette Filion 

Jeudi  

05 janvier 2023 

16h30 

Férie (Blanc) 

Claire Lussier / Succession Claire Lussier 

Dimanche 

08 janvier 2023 

11h 

Épiphanie du Seigneur (Blanc) 

Marc Henri Dufresne / Succession Marc Henri 

Dufresne 

Mardi 

10 janvier 2023 

16h30 

Férie (Vert) 

Claire Lussier / Succession Claire Lussier 

Pina Di Miele née Giorgio / La famille 

Jeudi 

12 janvier 2023 

16h30 

Ste Marguerite Bourgeoys, Vierge (Blanc) 

Richard Weilbrenner  / Succession Richard 

Weilbrenner 

Dimanche 

15 janvier 2023 

11h 

2ème dimanche du temps ordinaire (Vert) 

Marc Henri Dufresne / Succession Marc Henri 

Dufresne 

Lucille Fauvel / Thérèse et Ronald Fauvel 

 



                 18 décembre 2022, 4ème dimanche de l’Avent A 

 
 

                    Quand la vie se donne 

                        L’espérance veille 
     DU RÊVE À LA FOI 

 

    « Dieu promet un Sauveur »    (Isaïe 7, 10-16) 

   « Paul annonce le salut en Jésus-Christ » 
            (Romains 1, 1-7) 

   « L’Esprit fait jaillir la joyeuse annonce 

de la venue du Sauveur »          (Matt 1, 18-24) 
 

             Noël .  Déjà!  Eh oui!  
Mais je ne suis pas du tout prêt. Il me faudrait encore au moins une bonne semaine 
pour me préparer. Mes tourtières, mes tartes, mes gâteaux, mes biscuits, ma bûche de 
Noël. Et il me reste encore des cadeaux à acheter. Je n’y arriverai pas. Ça n’a pas de 
sens. Chaque année c’est la même chose. Pourquoi faut-il donc recommencer tout le 
temps ces expériences exténuantes? 

Si tout cet énervement a comme cause, mon désir de faire plaisir à celui-ci ou à celle-
là, c’est déjà quelque chose d’appréciable. Je ne me serai pas énervé pour rien. Car  à 
Noël il faut faire des choses spéciales. Si parce que c’est Noël j’arrive à oublier mon 
conflit avec lui ou elle. Si on finit par se rencontrer, ne serait-ce que le temps 
d’échanger des vœux ou même un cadeau, ce sera déjà quelque chose. Noël aura 
produit son effet. Et je pense que c’est tout ce que le Seigneur attend de moi. 

Si à Noël j’arrive à oublier mes rancœurs et si je réussis à sourire à ce voisin exécrable. 
Si j’envoie une carte à tel ami oublié depuis un certain temps. Si je manifeste ma 
reconnaissance à mes parents à qui je donne l’impression d’avoir tout à recevoir et rien 
à donner. Si nous faisons un effort surhumain pour accueillir l’ami de notre fille ou 
l’amie de notre fils qui ne nous revient pas tellement. 

Si Noël réussit à nous faire réaliser des miracles, c’est que Noël c’est Dieu qui agit à 
travers nous. Noël c’est Dieu qui est intervenu sur notre planète pour nous indiquer 
la voie à suivre pour être plus heureux. Je sais bien que tout ça n’est pas facile. Mais 
ce ne fut pas facile non plus pour lui de prendre la décision de venir chez les hommes 
sachant très bien comment il allait être accueilli. 

Il n’était pas encore né qu’il provoquait déjà des gestes de générosité. « En ces jours-
là, Marie se mit en route rapidement vers une ville de la montagne de Judée. 
Elle entra dans la maison de Zacharie et salua Élizabeth. » 

Jésus n’était pas encore né que déjà il proposait à sa mère cette visite à sa cousine qui 
attendait un enfant dans sa vieillesse.  Marie n’a pas hésité longtemps. Marie n’est 
pas du genre à hésiter. Dès qu’on lui dit que sa cousine a besoin d’elle, elle part en 
courant, même si elle aussi elle est enceinte et attend son enfant. Et les deux enfants 
seront heureux parce que les deux mamans connaîtront des joies réciproques. 

Si Noël me pousse à faire des choses que je ne ferais pas, s’il n’y avait pas Noël, Noël 
aura déjà réussi à faire du merveilleux là où il n’y avait que de l’ordinaire. Si Noël 
me fait faire des choses que je ne ferais jamais autrement, Noël a déjà fait son effet 
et il ne me reste qu’à m’en réjouir. 

Il ne me reste qu’à comprendre que tout ça est désiré et voulu par Dieu. S’il a envoyé 
son Fils dans le monde il y a deux mille ans, ce sera toujours pour que nous 
comprenions la joie du don autrement plus gratifiante et satisfaisante que le plaisir 
d’accumuler pour soi des richesses périssables. Quand donc aurai-je fini de me poser 
des questions et quand commencerai-je à aimer tout simplement comme Marie sans 

hésiter et sans tergiverser. Elle partit rapidement car elle savait qu’on avait 
besoin d’elle, c’est tout. 

http://www.st-francois-de-sales.ca/       Jean Jacques Mireault, prêtre 



 

 1er janvier, 2023 
 

SAINTE MARIE, MÈRE DE DIEU 
 

 La grande période des fêtes tire à sa fin : les lumières vont 

s'éteindre de plus en plus ! Heureusement, les moments de clarté 

commencent à s'allonger de jour en jour. Mais au-delà de toutes ces 

réalités, la liturgie elle, prolonge la fête de Noël ! Hé oui, la fête de 

l'épiphanie comme celle du baptême de Jésus complètent le portrait de 

Noël. L'Épiphanie : c'est le Jésus universel, c'est-à-dire celui qui s'offre à 

l'humanité toute entière, alors que le baptême de Jésus, c'est l'accueil de sa 

mission et de l'inauguration de son ministère pastoral pour réaliser ce 

monde nouveau. 

 

 Les événements derniers ont rapproché des grandes religions : 

catholiques, musulmans, juives. Évidemment, au-delà de tous les préjugés 

et des travers qui s'expriment, il nous est permis de constater qu'il y a sans 

cesse une grande référence à Dieu. Malgré le fait que plusieurs personnes 

se servent de ce même Dieu pour servir les idéologies perverses, il faut 

admettre que le simple croyant a pu trouver dans la « foi » une inspiration, 

une force mobilisatrice, un humanisme plus respectueux de l'humain. 

 
 Dans ce sens, la fête de l'Épiphanie fait saisir ce besoin universel 

d'un être suprême et nous sommes sans cesse des chercheurs de Dieu 

malgré les couches épaisses d'égoïsme, de confort, de consommation, etc... 

Puisse notre foi en ce Jésus « parmi nous » raffermir nos convictions qu'un 

monde nouveau se construit et qu'il nous importe que notre regard puisse 

saisir les signes de cette présence : cherchons ces signes d'amour qui nous 

disent que Dieu est là ! 

 
          Maurice Comeau 

 

 

 

 

 


